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Indagan a Peña por riqueza ilícita, lavado y delitos electorales 
La FGR tiene abiertas tres carpetas contra el expresidente, en una está involucrada la 
constructora OHL; expertos ven tinte electoral 

 
Destinan 574 mil mdp a contener la inflación 
Resultados del PACIC 

 
Fomenta EU renovables… y México las fósiles 
Subsidian con 503 mil mdp gasolina y electricidad mexicanas 

 
“La DEA no me paga, ya pedí la transferencia”: Kiki a los torturadores 
Violencia. MILENIO consultó la transcripción de dos horas de interrogatorio del cártel de 
Guadalajara al agente, contenida en las acusaciones contra Rafael Caro Quintero 

 
Va la FGR tras Peña 
Abre tes expedientes al exmandatario 

 
Va en 575 mil mdp el costo de controlar inflación 
SHCP. Sin el PACIC, el índice de Precios estaría 2.6 puntos arriba del nivel actual 

 
Plan del gobierno contra la inflación ha costado 575,000 millones de pesos 
Subsidio a las gasolinas, el que mayor costo ha tenido 
 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

No es un asunto mío; si hay pruebas la fiscalía actuará: AMLO  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/03/politica/003n2pol 
El presidente Andrés Manuel López Obrador reiteró ayer que su fuerte no es 
la venganza. Recordó que desde 2018 aseguró que su gobierno sería el inicio 
de etapa nueva sin corrupción y que sólo si el pueblo lo pedía se iba a 
investigar a los ex presidentes. Tras hacerse una consulta a la población 
sobre si se deseaba una investigación contra ex mandatarios, votaron por 
que se investigara a los ex presidentes, pero no se llegó al número que exige 
la ley, pero yo cumplí con mi responsabilidad.  
Lamentó que, en este marco, la mayoría de los medios de información no 
difundieron el ejercicio con la intención, expuso, de que no se alcanzaran los 
votos para que fuera vinculante. 
 
México no saldrá del T-MEC; sólo busca respeto a su soberanía  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/03/politica/004n1pol 
México no pretende abandonar el T-MEC, sólo busca que se respete su 
soberanía energética, aseveró el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
Durante la conferencia de prensa matutina de ayer informó que ya envió a 
su par estadunidense, Joe Biden, una carta para manifestar su extrañeza por 
el llamado a consultas como parte del acuerdo por la política energética 
mexicana. El titular del Ejecutivo federal descartó además que nuestro país 
pudiera unirse al bloque comercial con Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica 
(Brics), y planteó en cambio que la relación con América del Norte está muy 
consolidada. “ 
 
México debe tener más patentes en innovación tecnológica 
para rebasar ingresos: Ebrard  
https://www.milenio.com/politica/ebrard-llama-patentes-innovacion-tecnologica-mexico 
El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, sostuvo que México 
debe desarrollar más patentes en innovación y desarrollo tecnológico, 
además robustecer su capacidad digital, para lograr romper la barrera de 10 
mil dólares per cápita y alcanzar un mayor crecimiento económico. 
“El futuro de México no está en otro lugar que en eso: o desarrollamos 
patentes en innovación, desarrollo tecnológico y capacidad digital, o no 
vamos a pasar de 10 mil dólares per cápita en nuestro ingreso.  
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Ese es como el imperativo categórico de México", dijo durante su 
intervención durante el Foro de Inteligencia Artificial: Primeros Resultados 
y firma de Carta Intención Triple Alianza (UNAM-Huawei- SRE). 
Explicó que dicho acuerdo entre la Secretaría de Relaciones Exteriores 
(SRE), la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y la empresa 
tecnológica china Huawei permitirá que el país tenga más investigadores 
que puedan desarrollar circuitos, algoritmos, sistemas complejos de cálculo 
que permitan acelerar ese paso. 
 
Destinan 574 mil mdp a contener la inflación; resultados del 
PACIC  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/destinan-574-mil-mdp-a-contener-la-inflacion-
resultados-del-pacic/1530737 
El gobierno federal prevé gastar este año 574 mil 624 millones de pesos en 
medidas para controlar el alza de precios, a través del Paquete contra la 
Inflación y la Carestía (Pacic). Así lo informó, durante la conferencia 
matutina, el secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la 
O, quien destacó que, sin estas acciones, implementadas en mayo pasado, 
la inflación alcanzaría 10.76%, es decir, 2.6 puntos porcentuales por arriba de 
la actual, y el salario promedio de los trabajadores en junio hubiera sido 12% 
menor. Dentro del Pacic, el subsidio a las gasolinas es el que tiene un mayor 
costo para el gobierno, con 430 mil millones de pesos. Le siguen los 
subsidios a la electricidad doméstica (73 mil millones de pesos); los apoyos 
en seguridad alimentaria (68 mil 874 millones de pesos), y el congelamiento 
de cuotas en carreteras (dos mil 750 millones de pesos). 
 
Acusa Fonatur a su ex director Jiménez Pons ante FGR  
https://www.reforma.com/acusa-fonatur-a-su-ex-director-jimenez-pons-ante-
fgr/ar2446949?v=2 
El Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) presentó una denuncia 
penal ante la Fiscalía General de la República (FGR) en contra de su ex 
director general, Rogelio Jiménez Pons, quien actualmente se desempeña 
como subsecretario de Transportes. 
Jiménez Pons estuvo al frente de Fonatur del 1 diciembre de 2018 al 11 de 
enero pasado, cuando, por órdenes del Presidente Andrés Manuel López 
Obrador, fue relevado por Javier May ante el retraso en las obras del Tren 
Maya.  
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Tras su salida, la nueva administración comenzó a realizar una revisión de 
todos los contratos suscritos y encontró diversas irregularidades, lo que 
motivó que diera vista al Órgano Interno de Control (OIC). 
Además de la denuncia contra Jiménez Pons, Fonatur ha presentado otras 
siete por actos realizados durante su gestión en contra de distintas personas 
físicas y morales, y prepara otros cuatro expedientes para entregarlos a la 
FGR. Entre las denuncias presentadas está una contra BYA Barrientos y 
Asociados, que fue contratada por Fonatur para liberar los derechos de vía 
del Tren Maya, sin embargo, desde mediados de 2021 campesinos de 
Campeche acusaron haber sido defraudados por el despacho al no haber 
recibido los pagos acordados. 
 
FGR investiga a Peña Nieto por lavado, delitos electorales y 
enriquecimiento ilícito  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tiene-fgr-3-carpetas-abiertas-contra-pena 
A petición del presidente Andrés Manuel López Obrador, la Fiscalía General 
de la República (FGR) informó que tiene abiertas tres carpetas de 
investigación contra Enrique Peña Nieto por delitos electorales, 
patrimoniales, lavado de dinero, transferencias internacionales ilegales y 
enriquecimiento ilícito, en una de las cuales está involucrada la constructora 
española OHL. En el primer caso, la FGR anunció que en los próximos meses 
judicializará una indagatoria contra Peña Nieto por delitos de carácter 
electoral y patrimoniales relacionados con la entrega de una concesión 
ilegal a OHL, hoy Aleatica, para la construcción y explotación del Viaducto 
Bicentenario, que corre sobre Periférico Norte, cuando fue gobernador del 
Estado de México. De acuerdo con las investigaciones del Ministerio Público 
Federal, el permiso no debió ser entregado por las autoridades estatales, 
pues se trata de una vía federal, además de que la licitación se entregó a la 
constructora española, pese a que su propuesta era menos rentable. 
 
Revela yerno de Trump que negoció en secreto con Videgaray  
https://www.reforma.com/revela-yerno-de-trump-que-negocio-en-secreto-con-
videgaray/ar2447059?v=3 
Las negociaciones para evitar el descarrilamiento de la relación entre 
México y Estados Unidos tras la aparición de Donald Trump en la política 
involucraron desde comida china a medianoche con Luis Videgaray hasta 
brindis con tequila en Los Pinos, reveló el yerno de Trump, Jared Kushner. 
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En su nuevo libro de memorias, Kushner apunta que el entonces Secretario 
de Hacienda lo contactó a través de una amiga en común en la primavera 
de 2016, y acordaron una reunión inicial en la que Videgaray le confió que 
creía que Trump ganaría la elección. "Lo más sorprendente de todo es que 
Luis estaba seguro de que Trump iba a ganar las elecciones y quería 
establecer una relación de inmediato", dice Kushner, quien describe a 
Videgaray como un hombre "cerebral y brillante" haciendo política y que 
sería un socio importante para él en los siguientes años. 
 
Morena y sus aliados, con más multas en el 2022  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-y-sus-aliados-con-mas-multas-en-el-2022 
Durante 2022, a Morena y sus aliados del Partido del Trabajo (PT) y Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM) se les han quitado 173.9 millones de 
pesos de financiamiento público por multas y sanciones ante el Instituto 
Nacional Electoral (INE). Los partidos políticos nacionales han violado la ley 
electoral por aportaciones de entes indebidos, egresos no reportados, 
afiliación indebida y eventos extemporáneos, entre otras infracciones. 
El PT, encabezado por Alberto Anaya, ha destinado hasta 50% de su 
financiamiento de la primera mitad del presente año al pago de multas, por 
un monto que asciende a 91 millones 842 mil 923 pesos.  
La sanción más grande que ha liquidado el partido durante este año es de 
1.9 millones de pesos, que corresponden al gasto no reportado por una 
encuesta realizada para el proceso electoral 2020-2021. 
 
Fomenta México combustibles fósiles... y EU energías limpias  
https://www.reforma.com/fomenta-mexico-combustibles-fosiles-y-eu-energias-
limpias/ar2446943?v=6 
México destinará este año 503 mil millones de pesos en subsidios a 
gasolinas y electricidad doméstica, producida con gas y carbón como pieza 
clave para combatir la inflación, informó ayer el Secretario de Hacienda, 
Rogelio Ramírez de la O. En contraste, Estados Unidos está por emprender 
un ambicioso plan antinflacionario que pone en el centro el paso de una 
economía basada en combustibles fósiles hacia fuentes de energía más 
limpias. Invertiría en ello unos 738 mil millones de pesos por año durante 
una década.  Para el Secretario de Hacienda, Ramírez de la O, de no existir 
el subsidio a la gasolina la inflación sería mucho mayor y el salario del 
trabajador se reduciría en 12 por ciento. 
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"Sin este paquete (IEPS y estímulos adicionales a combustibles), la inflación 
habría sido 2.6 puntos porcentuales mayor a lo que hoy es de 8.16, por eso 
es que entre otras razones la inflación de México está más baja que la de 
otros países, incluyendo Estados Unidos", expuso el Secretario ayer en la 
conferencia mañanera.  
 
Ken Salazar realiza gira por sureste mexicano para atender 
causas de migración  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/ken-salazar-realiza-gira-por-sureste-mexicano-
para-atender-causas-de-migracion/1530701 
El embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, lleva a cabo este martes y 
miércoles una gira de trabajo por el sureste mexicano para reunirse con 
autoridades locales y dar seguimiento a los proyectos económicos que 
tienen como objetivo atender las causas de la migración como lo pactaron 
los presidentes Joe Biden y Andrés Manuel López Obrador en su reciente 
reunión del 12 de julio en la Casa Blanca. Este día junto al gobernador de 
Tabasco, Carlos Manuel Merino, el diplomático acordó el desarrollo de 
estrategias conjuntas contra el tráfico de personas y el desarrollo de obra 
pública que lleve prosperidad a esta región del país. 
 
"DEA no me paga, ya pedí la transferencia": 'Kiki' Camarena a 
torturadores  
https://www.milenio.com/estados/kiki-camarena-dea-paga-pedi-transferencia 
El 7 de febrero de 1985, un par de semanas antes de que fuera transferido, 
el agente especial de la Agencia Antidrogas de Estados Unidos (DEA), 
Enrique Camarena, fue secuestrado por sicarios del Cártel de Guadalajara. 
Se lo llevaron a un inmueble en la calle Lope de Vega 881, lo torturaron, 
interrogaron y finalmente lo asesinaron el 9 de febrero. Camarena, quien 
llevaba cerca de un año tras los pasos de cabecillas del cártel, 
particularmente Rafael Caro Quintero, reveló algunos detalles y nombres 
que formaban parte de su asignación derivado de la paliza a la que fue 
sometido. Dos horas del interrogatorio fueron grabadas y, tras la 
investigación, llegaron a manos de autoridades mexicanas y 
estadunidenses. Ahora, los casetes forman parte de la evidencia con la que 
la Fiscalía de Estados Unidos busca imputar al capo en caso de ser 
extraditado desde EU, y quien en caso de ser encontrado culpable, podría 
pasar el resto de su vida en una prisión de máxima seguridad. 
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Pelosi en Taiwán; furia en China  
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/pelosi-en-taiwan-furia-en-china 
Taipéi. - La visita a Taiwán de la presidenta de la Cámara de Representantes, 
Nancy Pelosi, desató la ira de China, que denunció lo que llamó “violación 
de su soberanía” y advirtió que habrá consecuencias, empezando por una 
serie de maniobras militares selectivas en los alrededores de la isla que 
incluirán fuego real y cierre de espacios marítimos y aéreos, mientras 
Estados Unidos dijo que “está preparado para gestionar lo que Beijing 
decida hacer”. Pelosi aseguró que su visita es una muestra de solidaridad 
con Taiwán, una expresión de apoyo frente a la “amenaza” china, y que no 
cambia la política de Estados Unidos hacia China. Sin embargo, Beijing no 
ve las cosas del mismo modo. 
China, que considera a Taiwán como una provincia rebelde, afirmó que 
Estados Unidos está desplegando acciones “extremadamente peligrosas”. 
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Trascendidos 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/ramirez-de-la-o-entre-
coyotitos-y-la-inflacion 
Mucho sufrió ayer por mantenerse despierto el secretario de Hacienda, 
Rogelio Ramírez de la O, durante su presencia en la conferencia mañanera 
del presidente Andrés Manuel López Obrador. Don Rogelio asistió a la 
conferencia presidencial para detallar el Paquete contra la Inflación y 
Carestía. Nos detallan que varias veces, y por varios segundos, el secretario 
prácticamente se quedó dormido mientras el mandatario hablaba. Nos 
dicen que los cabeceos del funcionario no fueron porque lo que dijo su jefe 
no tuviera interés, sino que porque regularmente su llegada a Palacio 
Nacional —en donde tiene sus oficinas— es alrededor de las 8:30 de la 
mañana y ayer tuvo que madrugar para preparar su intervención. Sin 
embargo, nos hacen ver, estos pequeños “coyotitos” del encargado de las 
finanzas nacionales podrían enviar un mensaje muy positivo a los mercados, 
pues queda claro que el tema de la inflación no le quita el sueño al secretario 
de Hacienda. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-08-03/op231300 
DA LA IMPRESIÓN de que, en cuestiones binacionales, a Andrés Manuel 
López Obrador le gusta la mala vida. Cosa de ver que cuando Donald Trump 
lo zarandeó, lo amenazó y hasta insultó a los mexicanos, el Presidente 
andaba muy comedido atendiendo tooodas las exigencias del 
norteamericano. 
CON Trump, dicen los expertos en cuestiones diplomáticas, pasamos de la 
Doctrina Estrada a la Doctrina del Tapete. Y ahora que en la Casa Blanca está 
un Joe Biden mucho menos pendenciero y aparentemente más accesible, 
AMLO le hace los desplantes y las bravuconadas que no se atrevió a hacerle 
a Trump. 
HOY SE SABE, inclusive hasta por Jared Kushner, yerno del ex mandatario, 
que Trump no tuvo el menor empacho en amenazar a López Obrador para 
que cumpliera sus instrucciones. Vaya, hasta se aventó la bromita de decir 
que le habían sugerido invadir a México. 
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EN CAMBIO, ahora que Estados Unidos ha venido externando por varios 
canales oficiales y no oficiales su preocupación y desacuerdo con la política 
anti libre mercado de la 4T y entabló un proceso formal de consultas, el 
mismo AMLO que antes se agachaba ahora alardea hasta con salirse del T-
MEC y pretende convertir una disputa comercial en un pleito por ¡la 
soberanía! 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1453 
Que el Senado elegirá a su nuevo presidente el 31 de agosto una vez que la 
mayoría de Morena, encabezada por Ricardo Monreal Ávila, defina en 
votación interna entre Alejandro Armenta y José Narro al sucesor de Olga 
Sánchez Cordero. Los morenistas recibirán asimismo en su reunión plenaria 
a los secretarios de Gobernación, Adán Augusto López; de Relaciones 
Exteriores, Marcelo Ebrard; de Energía, Rocío Nahle, y de Economía, Tatiana 
Clouthier, entre otros funcionarios, para afinar su agenda legislativa para el 
siguiente periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la Unión. 
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COLUMNAS 
 

Mario Maldonado 
El odiado AICM, su fallida inversión (y las pesquisas a Peña)  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/el-odiado-aicm-su-fallida-
inversion-y-las-pesquisas-pena 
Uno de los argumentos de Andrés Manuel López Obrador para cancelar el 
aeropuerto de Texcoco –además de su fastuosidad y que altos funcionarios 
del sexenio pasado compraron los terrenos aledaños para poner negocios– 
fue que se iba a cerrar el actual aeropuerto capitalino. “Querían hacer una 
especie de Santa Fe”, aseguró, y de paso buscarían cerrar también la base 
militar de Santa Lucía. A casi cuatro años de esa decisión y a poco más de 
cuatro meses de la inauguración del Aeropuerto Felipe Ángeles, el 
presidente López Obrador también quisiera cerrar –aunque sea 
temporalmente– el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(AICM). Lo detesta porque ni las aerolíneas ni los pasajeros quieren volar en 
Santa Lucía, simplemente porque no hay vialidades, conectividad ni 
servicios de hotel, restaurantes o tiendas para los pasajeros. 
 
Héctor de Mauleón 
La tercera persona en el caso de los marinos desaparecidos  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/la-tercera-persona-en-el-
caso-de-los-marinos-desaparecidos 
En un escrito firmado el 11 de marzo de 2022, el entonces secretario de 
Seguridad Pública de Acapulco, capitán de corbeta Maximiliano Serrano 
Pérez, dirigió a sus superiores un escrito en el que indicaba que el viernes 3 
de marzo, mientras se hallaba en la Ciudad de México —gestionando apoyos 
“para temas de seguridad propios del municipio”—, recibió una llamada de 
la alcaldesa Abelina López Rodríguez.Según el escrito, la alcaldesa le solicitó 
dos escoltas para que, entre el 3 y el 6 de marzo, se pusieran al servicio del 
senador morenista José Narro Céspedes. El capitán asentó que la comisión 
de los escoltas consistía en resguardar al senador durante un evento 
relacionado con la Revocación de Mandato. 
Serrano afirmó que, tras recibir una copia de la solicitud de apoyo enviada 
por Narro, asignó a dos de los escoltas que lo habían acompañado a la 
Ciudad de México. Eran aproximadamente las diez de la noche. 
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Sergio Sarmiento 
Crecer sin T-MEC  
https://www.reforma.com/crecer-sin-t-mec-2022-08-03/op231302 
"Ha llegado el momento de aceptar que el crecimiento económico... es 
bueno". Bjorn Lomborg 
Me da gusto ver que el presidente López Obrador y sus voceros celebraron 
que México registró un crecimiento trimestral de 1 por ciento en el segundo 
trimestre de 2022. Lo han comparado orgullosos con la contracción de 0.9 
por ciento de Estados Unidos. Su entusiasmo sería mayor si supieran que las 
cifras no son comparables. Las cifras estadounidenses están anualizadas, las 
nuestras no. Nuestro crecimiento de 1 por ciento se traduciría a 4.1 por ciento 
si se anualizara como el estadounidense.  
Parecería que el presidente López Obrador se está dando cuenta de que el 
crecimiento sí importa. Su gobierno ha multiplicado las ayudas a los pobres, 
pero la pobreza ha aumentado. Esto lo confirman las cifras del Coneval.  
 
Joaquín López-Dóriga 
Candidato quien asegure su proyecto  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/candidato-quien-
asegure-su-proyecto 
Ayer le contaba aquí que el presidente López Obrador ha construido una 
estructura de régimen y partido transexenales en la que es fundamental la 
reconstrucción de los órganos de gobierno de Morena vía su congreso y 
consejo nacionales. 
A esto se agrega la debilidad, parece ser que irreversible, por lo menos hoy 
incontenible, de la oposición, lo que refuerza a personaje y proyecto. 
También fue determinante la elección interna del fin de semana, en la que 
con todas las expresiones abominables de violencia, acarreo y manipulación 
mostró parte de su fuerza para convocar, dicen, que a 3 millones, digamos 
que 2, lo que no puede hacer hoy ningún otro partido, incapaces todos de 
reunir siquiera a los suyos, cada día menos. 
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Enrique Quintana 
Biden: cuando recibas esta carta sin razón…  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/08/03/biden-cuando-
recibas-esta-carta-sin-razon/ 
El presidente de la República anunció que fue enviada al presidente Biden 
la carta en la cual le expresa su posición respecto al diferendo energético 
que tiene EU con México en el marco de su tratado comercial (TMEC). 
Veremos si se hace público el texto de la misiva, pero suponemos que lo 
expresado en la mañanera de ayer es algo de lo que contiene. 
López Obrador dijo lo siguiente: “Podemos tener muchas oportunidades 
por la vecindad y por tratarse del país con el mayor potencial económico y 
comercial del mundo… Sin embargo, nada de eso se equipara con la 
independencia, la soberanía y la dignidad de nuestro pueblo. México no se 
vende, México es de los mexicanos, de nuestra generación y de los que 
vienen. Eso no tiene precio, no hay arreglo que valga.” 
 
Raymundo Riva Palacio 
Choque de trenes  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/08/03/choque-de-
trenes/ 
El presidente Andrés Manuel López Obrador le envió ayer –según anunció– 
una carta al presidente Joe Biden donde reafirma la soberanía energética 
mexicana, en defensa de su interpretación del tratado comercial con 
Estados Unidos y Canadá, el T-MEC, y como respuesta a las denuncias de 
haber violado compromisos adquiridos. Pero al mismo tiempo, en una 
bravuconada innecesaria, dijo, como si el horizonte fuera el retiro de México 
del acuerdo norteamericano, “¿qué haría Estados Unidos sin la fuerza de 
trabajo de los mexicanos?, ¿qué haría su industria sin las autopartes que se 
producen en México?”. Para tener la lengua larga –de las mañaneras– se 
requiere tener la cola corta –fortaleza política y económica–, pues de otra 
forma sucederá lo que vivió con el presidente Donald Trump, cuando ante 
la amenaza de imponer aranceles en 2019 por la migración descontrolada, 
obligó a López Obrador a ser un muro contra los centroamericanos, y “se 
dobló”, como caracteriza Jared Kushner, yerno de Trump, en sus memorias 
de la Casa Blanca, libro que comenzará a venderse a finales de mes. 
 
 
 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/08/03/biden-cuando-recibas-esta-carta-sin-razon/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/08/03/biden-cuando-recibas-esta-carta-sin-razon/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/08/03/choque-de-trenes/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/08/03/choque-de-trenes/


 

 

 

 
Martha Anaya 
Machuchones elegidos pa'l congreso de Morena  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/8/3/machuchones-elegidos-pal-congreso-
de-morena-427401.html 
Los resultados siguen aún siendo validados por la Comisión Nacional de 
Honestidad y Justicia del partido, pero ya se han adelantado algunos 
nombres de los machuchones que han sido electos como consejeros y 
participarán en el Congreso Nacional Ordinario de Morena, el 17 y 18 de 
septiembre. De los cercanísimos al presidente Andrés Manuel López 
Obrador —prácticamente sus consejeros áulicos—, figuran: Adán Augusto 
López, secretario de Gobernación; Jesús Ramírez Cuevas, coordinador de 
Comunicación Social de la presidencia de la República y convertido en uno 
de los “imprescindibles” que acompañan al jefe del Ejecutivo.  
Además de Rafael Barajas El Fisgón, director del Instituto Nacional de 
Formación Política, y Pedro Miguel Arce, integrante de la Comisión Nacional 
de Encuestas. Habituales ambos de Palacio Nacional y referentes 
constantes del tabasqueño en sus mañaneras. 
 
Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/03/opinion/008o1pol 
Andrés Manuel López Obrador ha hecho de todo para tratar de justificar su 
inacción justiciera respecto a ex presidentes vivos, en particular en el caso 
del más alcanzable de ellos, Enrique Peña Nieto. Cierto es que con toda 
oportunidad, como candidato presidencial (desde 2012, luego en 2018), el 
político tabasqueño fijó su postura de no perseguir a esos ocupantes de Los 
Pinos, bajo el razonamiento personal de que su fuerte no es la venganza y 
la consideración más amplia de que se perdería demasiado tiempo de 
construcción del futuro si se entrampaba en el pasado. 
Pero el titular del Poder Ejecutivo federal está obligado 
constitucionalmente a cumplir con obligaciones institucionales, más allá de 
las posturas personales. No es cuestión de ánimos individuales sobre la 
venganza, sino el ejercicio del poder derivado del pueblo para llevar ante 
instancias judiciales a quienes tan escandalosa y dañinamente lastimaron 
la riqueza y la viabilidad nacional. 
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Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/03/opinion/006o1eco 
Probablemente nunca veremos al ex presidente Peña Nieto pisar una 
prisión, ese episodio queda pendiente para su próxima rencarnación, pero 
la Fiscalía General de la República (FGR) informó que ha abierto tres 
expedientes: 1) por delitos electorales, 2) lavado de dinero y 3) 
enriquecimiento ilícito. El primero incluye denuncias en las que se 
encuentra involucrada la empresa OHL. En esta investigación los avances 
permitirán judicializaciones en los meses próximos, dice la Fiscalía. (Ojo: no 
precisó de cual año y si ocurrirán en la mañana o en la tarde, sólo para estar 
al pendiente). Supuestamente, también se está integrando una carpeta de 
investigación por lavado de dinero y transferencias internacionales ilegales, 
todo lo cual requiere dictámenes periciales hacendarios y fiscales, que ya se 
han solicitado, mientras se obtienen diversas pruebas indispensables para 
la judicialización del caso. (No hay fecha). Peña Nieto, asimismo, enfrenta 
una investigación por enriquecimiento ilícito, los dictámenes fiscales y 
patrimoniales se están desahogando a través de las instituciones 
correspondientes y de los peritos especializados en la materia. 
Recientemente el diario El País de España dio a conocer que Peña Nieto 
puso a la venta su piso madrileño.  
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Pobladores acusan invasión de camino en Mixquiahuala  
https://criteriohidalgo.com/regiones/pobladores-acusan-invasion-de-camino-en-
mixquiahuala 
Hidalgo. - Habitantes de la colonia Veracruz, en Mixquiahuala, acusaron a 
residentes de Dengantzha, Francisco I. Madero, de invadir un camino Inter 
parcelario, lo que, advirtieron, podría generar un conflicto limítrofe. 
Los inconformes explicaron que una resolución presidencial de 1936 
establece los límites territoriales de Mixquiahuala; sin embargo, pobladores 
del ejido Dengantzha lo han tomado como parte de su territorio para su uso. 
Señalaron que cuentan con la resolución presidencial en cuestión, por lo 
que exigieron la intervención de las autoridades agrarias y políticas, a fin de 
buscar acuerdos que eviten un conflicto “mayúsculo”. “Hacemos un llamado 
enérgico a las autoridades correspondientes, a la Procuraduría Agraria, a la 
Secretaría de Gobernación, a la presidencia municipal; decirles que nosotros 
estamos en lo legal, en nuestro derecho y que el camino es nuestro”, 
manifestó uno de los quejosos. Agregaron, que, de acuerdo con la 
documentación que tienen en su poder, el camino es Inter parcelario y tiene 
como propósitos ayudar a sacar la producción de las tierras del núcleo 
agrario de Mixquiahuala, no de Francisco I. Madero. 
 
Estrategia de seguridad es la correcta; Tlaxcala no es opción 
para la delincuencia: Zona Militar  
https://www.lajornadadeoriente.com.mx/tlaxcala/estrategia-de-seguridad-es-la-correcta-
tlaxcala-no-es-opcion-para-la-delincuencia-zona-militar/ 
Tlaxcala. - Al iniciar la construcción de una compañía con helipuerto para la 
Guardia Nacional (GN) en Calpulalpan, el gobierno reiteró que la estrategia 
de seguridad en Tlaxcala “es la correcta” y que el estado no es opción para 
la delincuencia, por lo que no tendrá cabida. 
Gumaro Cabrera Osornio, comandante de la XXIII Zona Militar, señaló que a 
través de la coordinación interinstitucional “ha sido posible mantener a la 
baja los delitos que impactan a la sociedad tlaxcalteca, como ha quedado 
registrado en el reciente informe de incidencia delictiva del Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (Sesnsp)”. 
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Mencionó que la construcción de este cuartel fortalecerá el despliegue de 
los cuerpos de seguridad en los casi cuatro mil kilómetros cuadrados que 
conforman el estado y que beneficiará a la totalidad de sus habitantes, y que 
es en esta acción en la que el papel de la GN destaca al posicionarse como 
una institución de seguridad pública “disciplinada y profesional”, como 
parte del Plan Nacional de Paz y Seguridad 2018-2024. 
Para el establecimiento de una compañía de la GN en este municipio fue 
necesario un proceso de gestión con el ejido de San Antonio Calpulalpan, 
pues durante “varias y amplias” asambleas determinó ceder este predio 
bajo la figura de comodato para facilitar el desarrollo de actividades 
castrenses y el “acompañamiento” de la Procuraduría Agraria (PA), sostuvo. 
(Información disponible en 10 portales distintos) 
 
Campesinos de Cacalchén cierran calle para exigir pago por 
terrenos del Tren Maya  
https://www.poresto.net/yucatan/2022/8/2/campesinos-de-cacalchen-cierran-calle-para-
exigir-pago-por-terrenos-del-tren-maya-346607.html 
Yucatán. - Alrededor de 40 ejidatarios del municipio de Cacalchén, 
encabezados por Marina Solís y José Vargas Moguel, bloquearon una calle 
como protesta para solicitar la destitución del comisario ejidal Rufino López 
Pech, debido a la inconsistencia en los pagos de la venta de terrenos ejidales 
para la construcción del Tren Maya. 
Desde la calle 21 de la localidad, a la altura de donde se realizan los trabajos 
para el ferrocarril, el día de ayer los labradores se manifestaron para pedir 
ayuda al presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, con la 
confianza de que “al ser un hombre justo y que siempre ha apoyado a los 
campesinos” los apoyaría para defenderse de la gente que les quiere quitar 
a la mala sus tierras, ya que aunque las autoridades del proyecto ya 
indemnizaron a los ejidatarios, López Pech no les entregó el dinero. 
“Queremos que se tomen todos estos atropellos que tenemos los 
campesinos de Cacalchén… estamos cansados. Va más de un año que el 
comisario no nos rinde ningún informe de cómo están administrando el 
dinero; queremos que el presidente tenga conocimiento de estos presuntos 
actos de corrupción de los funcionarios de la Procuraduría Agraria porque 
él siempre ha estado a favor del campesino y siempre vela por los intereses 
del ejido”, expuso Vargas Moguel. 
(Información disponible en 2 portales distintos) 
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PROCU ENGAÑA A MAYAS  
https://solyucatan.mx/procu-engana-a-mayas/ 
Yucatán. - El coordinador nacional de Delegaciones de la Procuraduría 
Agraria, Martín Careaga Olvera, les mintió a los ejidatarios yucatecos luego 
de que el 10 de diciembre del año pasado se comprometiera con ellos a 
echar abajo las asambleas amañadas de Rafael Acosta Solís y otros 
abogados como Alejandro Escoffié, José Armando de Jesús Ceballos 
Chávez, Flor Mendoza, entre otros. El funcionario federal sostuvo una 
reunión con hombres y mujeres del campo en un conocido hotel del Paseo 
de Montejo, sin embargo, todo parece indicar que sólo vino de paseo pues 
han transcurrido más de siete meses y no les ha cumplido.  
En aquella ocasión, Martín Careaga reunió a sus subalternos de la 
Procuraduría Agraria de Yucatán y, según él, dio instrucciones para que 
atendieran las necesidades de los campesinos, pero todo parece indicar que 
lo ignoraron porque la corrupción sigue imperando en dicha institución.  
Este ha sido un tema de debate entre campesinos de los diversos ejidos que 
estuvieron presentes durante su visita a Mérida, quienes manifestaron su 
molestia por la falta de palabra del funcionario federal. 
 
Lista de Sucesores benefició a 831 sujetos de derecho: P.A.  
https://www.zunoticia.com/noticias-de-hidalgo/2022/08/02/lista-de-sucesores-beneficio-a-
831-sujetos-de-derecho-p-a/ 
Hidalgo. - El residente de la Procuraduría Agraria (P.A.) en Huejutla de 
Reyes, Octavio Juárez Castillo, confirmó que después de contabilizar la 
integración de la Lista de Sucesores o Testamentos Agrarios realizados 
durante el fin de semana en la sierra hidalguense, se pudo sumar un total 
de 831 expedientes, en beneficio de igual número de sujetos de derecho. 
Indicó que, el evento se llevó a cabo ante la asistencia promedio de 1,500 
personas, de las cuales se integraron 831 expedientes en el Deposito de la 
Lista de Sucesores de los ejidatarios y comuneros de los municipios 
enclavados en la sierra. Subrayó que, en esta actividad se contó con la 
presencia de ejidatarios y comuneros de las localidades de los municipios 
de Tlanchinol, Lolotla, Calnali, Tepehuacán de Guerrero, Xochicoatlán, 
Tianguistengo, Molango, Eloxochitlán y Juárez. 
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Pueblo Lacandón llama al respeto  
https://diariodechiapas.com/a-and-s/pueblo-lacandon-llama-al-respeto/ 
Chiapas. - En abril del año 2021, el Gobierno de México anunció en medios 
de comunicación que, a través de una comisión interinstitucional 
conformada por las Secretarías de Gobernación; de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (SEMARNAT) y de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(SEDATU); la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (CONANP); 
la Procuraduría Agraria (PA) y el Registro Agrario Nacional (RAN), brindan 
atención a la problemática intra comunal que presenta la Comunidad Zona 
Lacandona del municipio de Ocosingo, Chiapas, y los pueblos indígenas 
Lacandón, Tzeltal y Chol que la conforman, derivado del rompimiento de 
acuerdos históricos, usos y costumbres y norma interna relativos a la 
representación e integración del Comisariado de Bienes Comunales y la 
administración del territorio comunal que establecen los artículos 25 y109 
del Estatuto Comunal, con relación a los artículos 109 fracción II y 100 de la 
Ley Agraria. Es hasta el 2022 que se empieza a instrumentar la atención en 
campo, definiendo y acordando las instancias, la celebración de la primera 
mesa agraria para el 18 de julio del año en curso en el poblado Crucero San 
Javier, la cual no se llevó a cabo en razón de priorizarse la atención del 
bienestar social, restando interés del tema agrario que resulta ser medular 
para la convivencia entre pueblos, la conservación de la selva y la paz social. 
 
Denuncian ejidatarias de Los Laureles, Totolapan que son 
excluidas de la elección de Comisariado  
https://suracapulco.mx/denuncian-ejidatarias-de-los-laureles-totolapan-que-son-
excluidas-de-la-eleccion-de-comisariado/ 
Guerrero. - Sin convocatoria, sin padrón actualizado y en un lugar fuera del 
núcleo agrario, la Procuraduría Agraria (PA) convocó a asamblea para la 
elección de los integrantes del Comisariado Ejidal de Los Laureles, 
municipio de San Miquel Totolapan, denunciaron ejidatarias que están 
siendo excluidas de sus derechos. En declaraciones este mediodía en 
Chilpancingo, el grupo de ejidatarias denunció que la asamblea es ilegal, 
viola la ley agraria vigente y que también hay violencia de género porque la 
mayoría de las personas que no son tomadas en cuenta son mujeres. 
Mediante oficios pidieron a distintas autoridades estatales y federales su 
intervención para que se suspenda esa asamblea que está siendo 
convocada este 5 de agosto en Tecpán de Galeana. 
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¿Qué acciones realiza México contra la tala y la deforestación?  
https://www.portalambiental.com.mx/sabias-que/20220802/que-acciones-realiza-mexico-
contra-la-tala-y-la-deforestacion 
Sabemos que los árboles liberan oxígeno y transforman el dióxido de 
carbono en biomasa, reduciendo el efecto invernadero; regulan el clima y 
disminuyen los efectos del cambio climático, regulan los ciclos hidrológicos 
y contribuyen a evitar inundaciones, previenen la erosión de los suelos y 
favorecen el desarrollo agrícola; son hábitat de especies de flora y fauna; en 
las selvas contribuyen a formar un ambiente húmedo; son fuente de 
materia prima para la elaboración de medicinas, alimentos, papel, 
combustible, fibras, corcho, resinas y caucho.  
Sin embargo, de acuerdo con la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat), a nivel mundial cerca del 78% de los bosques 
primarios han sido destruidos por humanos y el 22% restante se ha visto 
afectado por la extracción de madera; sólo el 12% de los bosques están 
asignados a la conservación de la biodiversidad, y son un reservorio vital de 
carbono, ya que acumulan unas 289 gigatoneladas de este elemento. 
En respuesta, el Gobierno de México busca impulsar un modelo de manejo 
integrado del territorio que reconoce que los procesos de deforestación y 
degradación de los recursos forestales tienen orígenes tanto internos como 
externos al sector forestal.  A través de una perspectiva de transversalidad 
en las acciones y políticas públicas y con un enfoque territorial, será posible 
reestructurar y reducir las presiones que existen sobre los ecosistemas 
forestales. La Semarnat y sus organismos: la Comisión Nacional Forestal 
(Conafor), la Comisión Nacional del Agua (Conagua), la Comisión Nacional 
de Áreas Naturales Protegidas (Conanp) y la Procuraduría Federal de 
Protección al Ambiente (Profepa), así como diferentes instituciones, entre 
ellas las secretarías de Seguridad y Protección Ciudadana, Defensa Nacional 
y Marina, además de la Procuraduría Agraria, la Fiscalía General de la 
República y la Unidad de Inteligencia Financiera, lo mismo que autoridades 
municipales y estatales, realizan acciones contra la tala y la deforestación. 
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Juez de Yucatán da revés a ONG opuesta al Tren Maya  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/03/politica/004n3pol 
El juzgado primero de distrito en Yucatán aplazó para el 9 de agosto la 
audiencia en la que determinará si el gobierno federal violó la suspensión 
definitiva que le otorgó a habitantes del municipio de Solidaridad, Quintana 
Roo, al reiniciar las obras del tramo 5, luego de que el Tren Maya fue 
declarado proyecto de seguridad nacional. El juez Adrián Fernando Novelo 
Pérez, titular del juzgado primero de distrito con residencia en Yucatán, 
señaló que aplazó la diligencia ya que las autoridades aún no rinden su 
informe previo, por lo que difirió la diligencia para el próximo martes a las 9 
de la mañana. Asimismo, el togado desechó la prueba pericial que presentó 
la asociación civil Defendiendo el Derecho a un Medio Ambiente Sano, con 
la que pretendían demostrar que se retomaron las obras en dicho tramo 
que comprende de Cancún a Tulum en Quintana Roo. 
 
Defensores de la SSM se reúnen con procurador urbano ante 
denuncia de grupo desarrollador  
https://www.astrolabio.com.mx/defensores-de-la-ssm-se-reunen-con-procurador-urbano-
ante-denuncia-de-grupo-desarrollador/ 
San Luis Potosí. - Activistas integrantes del grupo Guardianes de la Sierra de 
San Miguelito y comuneros de San Juan de Guadalupe y La Pila, acudieron 
a las oficinas de la Procuraduría Urbana este martes 2 de agosto, para aclarar 
un citatorio emitido por la dependencia en el que se les informó sobre una 
solicitud que ha formulado el Grupo Desarrollador SIMA, S.A. de C.V. 
Al mediodía de este martes, activistas por la protección de la sierra 
acompañados de comuneros, se presentaron en las oficinas de la 
procuraduría, donde explicaron la situación de cuatro personas que fueron 
convocadas para la reunión.  
Según el activista Carlos Covarrubias Rendón, la Procuraduría Urbana lo citó 
a él, a Noé de la Rosa Bravo, y a otros dos compañeros para entregarles la 
denuncia presentada por el Grupo Desarrollador SIMA. 
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Tren Maya: Balzapote, los daños ecológicos por la extracción de 
balasto  
https://formato7.com/2022/08/02/tren-maya-balzapote-los-danos-ecologicos-por-la-
extraccion-de-balasto/ 
Veracruz. - En la playa de la comunidad de Balzapote, en San Andrés Tuxtla, 
Veracruz, el sonido de las olas y las gaviotas se mezcla con el ruido de las 
máquinas retroexcavadoras que, a menos de 50 metros, perforan bancos de 
balasto. Este material pétreo, que se coloca bajo los durmientes de las vías 
ferroviarias para darles firmeza, será utilizado en la construcción del Tren 
Maya, a unos mil kilómetros de allí. Esta pequeña bahía del Golfo de México, 
ubicada en la zona de amortiguamiento de la Reserva de la Biosfera de Los 
Tuxtlas, está invadida por una veintena de camiones que también 
construyen un muelle para trasladar la piedra hasta Puerto Progreso, 
Yucatán, desde donde la trasladarán a la zona de construcción. Ni siquiera 
la suspensión del permiso por observaciones de la Secretaría de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) en la Manifestación de Impacto 
Ambiental (MIA) frena los trabajos. En 2020, según los ejidatarios, la empresa 
Balcicon firmó un acuerdo con ellos para la explotación del cerro Balzapote 
y presentó a través del ejido una MIA Modalidad Particular ante la Semarnat 
para extraer y aprovechar material pétreo en 42 hectáreas. Con ese permiso 
se pretendía sacar 5.7 millones de metros cúbicos de material en ocho años, 
pero en él se advierte que la explotación podría alargarse hasta 40 años. 
 
En plena emergencia por sequía, la 4T pretende desaparecer el 
Instituto de Tecnología del Agua  
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/gobierno-pretende-desaparecer-el-
instituto-mexicano-de-tecnologia-del-agua-8682593.html 
El Gobierno federal declaró emergencia hídrica, pero pretende desaparecer 
al Instituto Mexicano de Tecnología del Agua (IMTA), que es el instrumento 
de Estado para aportar ciencia y tecnología, justo ahora cuando la crisis por 
falta de agua se manifestó con toda su crudeza en la Zona Metropolitana de 
Monterrey y la Ciudad de México se encamina en ese rumbo de no tomarse 
medidas. “Es como cerrar los hospitales en el país en pleno pico de los 
contagios del Covid-19”, manifestó a El Sol de México el ingeniero Rafael 
Espinosa, secretario general del Sindicato de Trabajadores del Instituto 
Mexicano de Tecnología del Agua (SITIMTA), en entrevista. 
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Pero le seré muy franco. En la reunión que tuvimos con la titular de la 
Semarnat, al preguntarle sobre la extinción del IMTA, no tuvo un 
posicionamiento, pero nos dijo: “…Yo la información que me hicieron y 
entregaron impresa, se la voy a entregar al Presidente y lo que el Presidente 
diga es lo que voy a ejecutar…” 
Entonces, eso nos dejó en claro en la reunión que personal operativo y 
tecnólogos del agua del Sindicato de Trabajadores del Instituto Mexicano 
de Tecnología del Agua sostuvimos, que la maestra María Luisa Albores 
González, titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat), “es solo un office boy”. 
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